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证券代码：002970                              证券简称：锐明技术  

 

深圳市锐明技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2021-003 

投资者关系活

动类别 

 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

 现场参观  

 其他 （参加证券机构策略会） 

参与单位名称

及人员姓名 

单位名称 参会者姓名 单位名称 参会者姓名 

长城基金 张留信 太平洋证券 曹佩 

博时基金 王赫 国投瑞银 林虹睿 

宝盈基金 候嘉敏 信达澳银基金 齐兴方 

信达澳银基金 冯明远 信达澳银基金 徐聪 

泰康资产 刘越 兴全基金 陆士杰 

泰康资产 倪辰辉 中融基金 汤祺 

招商基金 马思瑶 中银基金 王嘉琦 

银河基金 田萌 德邦基金 吴东昊 

光大保德信 安鹏 华商基金 金曦 

平安养老 邵进明 广发证券 任科宇 

华商基金 戴福宏 广发证券 吴祖鹏 

广发基金 冯骋 平安资产 曹欣 

工银瑞信 黄丙延 海富通基金 于晨阳 

长江养老 钱诗翔 永赢基金 任桀 

中银资管 宋方云 天弘基金 杜昊 

泓德基金 董肖俊 华安财保资管 李亚鑫 

交银施罗德 刘庆祥 

上海盘京投资

管理中心（有限

合伙） 

姜楠 

北京凯读资本

管理有限公司 
王越 

安信证券股份

有限公司 
马正南 

九泰基金管理 黄皓 上海六禾投资 李振江 
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有限公司 有限公司 

上海利檀投资

管理有限公司 
刘陈浩 

平安资产管理

有限责任公司 
曹欣 

中银国际证券

股份有限公司 
宋方云 

西南证券股份

有限公司（自

营） 

韦诗杰 

华创证券研究

所 
王文龙 

华创证券资产

管理部 
裴洋 

九泰基金管理

有限公司 
方向 

北京凯读资本

管理有限公司 
肖蒙蒙 

东方阿尔法基

金管理有限公

司 

陈渭文 
中泰证券研究

所 
易景明 

北京诚盛投资

管理有限公司 
康志毅 

中泰证券研究

所 
王逢节 

上海同犇投资

管理中心（有限

合伙） 

李明 
中泰证券研究

所 
陈宁玉 

上银基金管理

有限公司 
赵治烨 上银基金 卢扬 

深圳市裕晋投

资有限公司 
张恒 东方自营 李威 

上海盘京投资

管理中心（有限

合伙） 

王震 中银资管 宋方云 

鸿商资本 邵飞 九泰基金 黄皓 

中国人民养老

保险有限责任

公司 

郁琦 信诚 王睿 

浙江浙商证券

资产管理有限

公司 

何子为 兴业基金 廖欢欢 

申万资管 陈旻 南土资产 薛蕴哲 

中融基金管理

有限公司 
汤祺 汇添富 蔡志文 

云溪基金 肖斌 
浙江殷实投资

管理有限公司 
马智琴 

鑫元基金管理

公司 
陈令朝 海富通基金 杨宁嘉 

东方证券自营

部 
张开元 源乐晟 徐良超 

平安养老保险

股份有限公司 
吴伯珩 红土创新 朱然 

华创证券研究 邓怡 诚盛投资 康志毅 
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所 

诺德基金 孙小明 重阳投资 吴伟荣 

诺德基金 曾文宏 银河基金 石磊 

上海睿亿投资

发展中心 
吴谦 

兴证证券资产

管理有限公司

资管 

匡伟 

光大保德信基

金管理有限公

司 

陈飞达 
北大方正人寿

资产管理中心 
刘祥 

上海高毅资产

管理合伙企业

（有限合伙） 

谢鹏宇 
上海弥远投资

管理有限公司 
张洋帅 

朱雀基金管理

有限公司 
何之渊 

长江证券（上

海）资产管理有

限公司 

杨杰 

华福证券有限

责任公司（资

管） 

章锋 
国寿安保基金

管理有限公司 
冯冠兰 

德邦证券股份

有限公司自营

部 

江杨磊 
上海重阳投资

管理有限公司 
吴伟荣 

北京泓澄投资

管理有限公司 
冯浚瑒 

兴业基金管理

有限公司 
廖欢欢 

永赢基金 任桀 
上海重阳投资

管理有限公司 
陈奋涛 

上海六禾投资

有限公司 
孟潇 

东方证券自营

部 
江舟 

中信保诚基金

管理有限公司 
杨柳青 

上海枫池资产

管理有限公司 
邢哲 

北大方正人寿

资产管理中心 
孟婧 

东方基金管理

有限责任公司 
何舒阳 

    

时间 6 月 3 日-6 月 30 日 

地点 公司总部、电话会议 

上市公司接待 总经理、董事长：赵志坚 

常务副总经理、董事：望西淀 
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人员姓名 副总经理、董事会秘书：孙英 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

●回答投资者问题 

1、芯片缺货的情况是否影响到公司？ 

答：公司目前暂无芯片短缺情况发生，一方面在芯片等关键物料上，公

司提前作了部分储备，另一方面公司与多个芯片供应商加强紧密合作，

芯片供应现正常进行中，生产经营暂未受到芯片短缺影响。 

2、工厂搬迁工作目前进度如何？产能恢复情况如何？ 

答：SMT 产线已全部搬迁完成，后端整机制造的锐明电子其三分之二的

产线已搬迁至东莞清溪，七月初将完成全部搬迁，七月中旬将全面在当

地开始生产制造活动。目前为公司加工的 SMT 产能，每天可达 4 万到 5

万 PCS,现产线在满线运转。目前生产情况一切正常，搬迁影响已基本消

除。 

3、原材料上涨的影响及措施？ 

答：供应链的安全、质量保证、交付能力是公司一直以来重点管理工作

之一。今年以来原材料涨价一直在持续，造成公司成本端的压力。公司

一方面与客户积极协调，部分产品已同步进行了一定程度的涨价调整，

可缓解部分成本压力，另一方面，降本增效是公司长期坚持的重点工作

之一，今年仍在持续进行中。 

4、广东 30 万台 12 吨以上货运车辆进行智能化管理目前进度如何？下

半年国内货运增长会不会出现放缓情况？广东省 30万台 12吨以上货运

项目公司拿到了多少订单？  

答：广东 30 万台 12 吨以上重卡车辆要求安装智能化设备，广东省是全

国启动最早的一个省份，按管理要求应在 6 月 30 日前完成。该项目时

间紧，设备需求量大，对设备提供企业的产能、供应链管理能力等要求

较高。按相关统计数据，全国 12 吨以上重卡车辆应在 700 万车辆左右，

该项目实施后，对重卡车辆的安全运营等有重大意义，应在一定程度上

能够解决重卡车上路的安全运营等问题。全国其它省份同类项目目前都

在观望广东省的实施效果，加上去年底交通运输部发布新道条征求意见

稿的相关政策待落地实施，预计其它省份的同类项目或将在今年下半年

陆续启动，预计实施年度为二至三年。据此，我们判断，今年下半年及

未来二至三年的时间，货运市场的增长趋势大概率不会放缓，或仍将保

持增长势头。 

公司对广东省重卡项目高度重视，项目中标后，从产能、供应链等多方

面积极组织资源，产能上预留了约 10 万台的该项目智能化视频设备，

目前已完成交货 7 万多台。  

5、今年在哪些行业会有比较好的增速？ 
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答：分行业来看，公司预计今年在公交、出租、校车、渣土和货运等行

业都会有一个比较好的增长。首先是公交车，公交行业随着新技术新应

用的出现，车辆上的基于安全、信息化管理等设备都将重新上车，带动

公交增长；其次是出租行业，从 2015 年公司首推在新能源出租车上安

装整套出租解决方案后，至今年开始应该到了大规模车辆换新的第二个

周期，整个系统和设备要重新更换，增长空间较大；公司首推的校车智

能抓拍技术，去年在美国落地之后效果非常好，其他地区纷纷效仿取经，

预估今年仍有较高增长趋势；渣土车是 2018 年下半年在新型渣土车上

公司首推全套新型智能解决方案的，2019 年继续推行了一年，且取得了

较好的产品应用效果及收入增长。渣土多是政府引导的项目，去年因疫

情影响下滑较大，今年，国内疫情影响基本消除，国内业务恢复性增长，

预计今年渣土行业仍有较好的增长势头；货运市场受去年底《道路交通

运输条例》征求意见稿的预期影响，广东已经开始对存量 12 吨以上重

卡进行智能化产品的上车安装要求，其它如江苏、上海等省市对智能化

产品的需求有望下半年启动，公司已针对此业务布局了研发、产品和市

场力量。另外，从 2019 年公司产品开始大量应用人工智能技术，特别

是到了今年的一季度末，公司基本上所有产品都有人工智能的影子，像

摄像头上基本上都是带 AI 智能功能，产品的新功能推出，也是会带来

新的增长点的。 

6、在商用车上的应用可以用在乘用车上吗？接下来有没有计划进入乘

用车市场？ 

答：商用车市场和乘用车市场有所不同，乘用车市场主要是面对终端用

户的市场，生产的产品标准化程度很高；而商用车市场在每个场景会有

不同需求，场景差异化导致市场比较分散，产品定制化程度比较高。公

司业务长期聚焦在商用车载领域，产品定制化是我们的优势之一。两个

赛道不是随意就能进行切换的，还是需要充分调研与时间的沉淀。乘用

车市场目前我们还没有实质进入，但是随着自动驾驶技术越来越成熟，

技术更新速度越来越快，目前正进行前装 L2 辅助驾驶系统的开发，未

来不排除会进入乘用车市场，目前仍在调研关注中。 

7、前装业务目前的进展是怎样的？ 

答：对于前装业务，先前公司做的不够好，公司在前装市场仍处于不断

摸索中。从今年开始，公司更加重视前装业务，包括自动驾驶技术出来

后，前装对整个行业更加有影响力，公司也能预见到一些机会，公司内

部的资源投入的倾斜性也会体现出来。近期已针对前装业务成立专门前

装事业部，从人员到其它资源均加大了投入力度。未来随着前装业务的

持续推动，包括不断拓展与各类整车厂商的合作力度，相信在前装业务
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上公司会有所作为的。 

8、随着中美贸易战关税提升，后续会不会考虑海外建厂？ 

答：公司一直在综合评判和考虑如何避免中美贸易战使公司产品销往美

国遭遇障碍和增加的成本能够降低，目前一部分产品的样机已放在墨西

哥代组装加工生产。未来是以全资形式在海外建厂还是继续像墨西哥这

种代加工形式，还处在考查、验证阶段。海外建厂等投资形式不一定唯

一，公司会持续关注中美贸易变化，如有必要，将加速推动海外建厂等

投资事项的进程。 

9、公司在商用车前装 ADAS 领域产品的形态是怎样的？具体实现哪些

功能？ 

答：公司在前装 ADAS 分两种形态，一种是目前每家车厂都在做的分离

式 ADAS 标准件。ADAS 标准件就是 ADAS 带算法摄像机按照国家标准收集

行车数据之后产生很多预警，通过预警控制车上其他部件，公司今年也

在跟几家车厂逐步提供这样一种产品。第二种是我们正在开发的一种更

复杂的基于域控制器 ADAS 产品，不仅有 ADAS 还包含 DSM、BSD 等全部

在一起进行数据运算，得到正确数据再对车辆的司乘行为等进行安全预

警控制，这种产品目前正在开发中，预计明年投入市场。 

10、一些大的安防企业也逐渐进入商用车载领域，它的渠道包括采购的

这种成本优势都挺明显的，公司如何看到在国内市场与这些企业的竞

争？ 

答：公司是以人工智能为核心的商用车安全及信息化解决方案提供商，

业务长期聚焦在商用车载领域，业务始终围绕为商用车运营企业提供基

于运营安全、效率提升等方面提供产品及综合解决方案。公司在诸如公

交、出租、渣土等行业，已有一定的市场占有率及行业地位，公司在这

些已开拓的领域内，会继续深耕细作，同时也在不断拓展新的场景需求，

发挥细分领域长期耕耘以解决客户管理痛点及监管难点这一优势。比如

说在煤炭运输，烟酒运输，冷链运输等，这些除了公共安全价值以外，

还有它的作业系统，它的信息化要求，在这些细分市场上我们的竞争优

势会体现出来。另外，针对商用车领域小批量、多品种、多应用场景的

特征，其他企业在看到行业的巨大成长空间后，在不断进入，但它们对

场景和需求理解的比较有限，不一定能把它全部精力投入商用车细分领

域，目前还仅仅是在标准化产品上的竞争。未来竞争会越来越严峻，公

司会努力创新，在产品、功能上不断开拓进取，利用现有的信息化程度

较高的供应链管理优势、国内外较为健全的销售渠道优势等，冷静对待

竞争，有计划有目标的提高自己核心竞争力。    

11、关于研发重投入，今年或者明年有没有一个具体的什么产品推出？
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具体投入在哪里？ 

答：公司每年的研发投入是比较高的，占主营业务收入的百分之十三左

右，研发目标一方面用于对现有产品进行更新迭代、另一方面作新产品

的开发等。今年的研发投入，一方面是继续推动公司这两年一直在进行

的三级研发体系的建立，该项目建成后会使得研发资源得到很好释放。

经测算，待三级研发体系优化完成后，研发效率会有 20%-30%的提升；

另一方面是在人工智能、大数据、算法等方面及前装产品上的研发投入，

加强公司产品的市场竞争力。公司每年或每二年都会有新产品或产品新

功能的推出，如去年推出的校车智能抓拍产品、今年即将推出的前装 L2

辅助驾驶系统等。 

附件清单 

（如有） 

无 

日期 
2021 年 6月 30 日 

 


